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Campeche, Campeche, a 13 de junio de 2010. 
 
DIPUTADO FRANCISCO ROJAS GUTIÉRREZ 
Presidente de la delegación de legisladores 
mexicanos a la XLIX Reunión Interparlamentaria 
México-Estados Unidos. 
 
SENADOR LUIS ALBERTO VILLARREAL 
Co-presidente de la delegación de legisladores 
mexicanos a la XLIX Reunión Interparlamentaria 
México-Estados Unidos. 
 
SENADOR DEMÓCRATA POR CONNECTICUT, 
CHRISTOPHER DODD  
 
REPRESENTANTE DEMOCRÁTA POR ARIZONA, ED 
PASTOR 

 
Conferencia de prensa ofrecida al término de los 
trabajos, celebrados en esta ciudad. 

 
PREGUNTA.- Para el senador Dodd. Preguntarle específicamente, 
sabemos que han dicho no hay las condiciones políticas para reformar 
la ley de portación de armas, pero ¿qué medidas específicas se 
pueden tomar en Estados Unidos para frenar las miles de armas que 
pasan mes con mes hacia México, en el sentido de garantizar que los 
agentes sean honestos y no permitan el paso de estas armas? 
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SEN. CHRISTOPHER DODD.- Discutimos eso ayer, porque es un 
problema grandísimo. Cuando el presidente Calderón habló ante 
nuestro Congreso, habló de eso, y pasamos una gran cantidad de 
tiempo ahí hablando de eso también. Este es un problema 
grandísimo, las armas que pasan por nuestro país a México.  
 
¿Qué hizo el gobierno del presidente Obama con el apoyo de 
nosotros en el congreso? Mandó a los soldados de nosotros, la 
Guardia Nacional, a la frontera por una razón solamente: a buscar 
las armas que se van o vienen de los Estados Unidos a México, 
solamente por esa razón. Yo sé que hay otros que piensan que fue 
otra idea, francamente la idea solamente para ayudar a cortar, a 
eliminar el problema del montón de armas que está pasando por la 
frontera entre nuestros dos países. 
 
Ahora, el problema también, porque hemos tenido dificultades en 
el Congreso. Por mi parte, yo siempre he apoyado como un 
miembro del Congreso, hay otros que tienen otra opinión, pero 
por mi parte creo que es (inaudible) es una locura que no hemos 
pasado la ley ni podemos tener más control sobre este tipo de 
armas, pero francamente, deben entender aquí que yo estoy en la 
minoría, hay mucho más gente que piensa diferente que yo, en 
este sentido. 
 
Por ahora, la idea que tiene el presidente Obama y lo (inaudible) 
con el Presidente Calderón y con la consulta de nosotros en el 
Congreso, la idea de los soldados de la Guardia Nacional fue para 
cortar el tránsito de las armas entre México y los Estados Unidos.  
 
PREGUNTA.- Buenas tardes, para los congresistas mexicanos, ¿ustedes 
tienen un estimado de cuánto generan o le restan a la economía de 
Estados Unidos los tráficos de armas, de indocumentados y también 
los polleros que existen del lado de ustedes? Aparte de los rezos y las 
condolencias que han expresado para estas muertes que ocurrieron 
hace unos días, ¿qué van a hacer ustedes para frenar la violencia que 
viene de su país para el nuestro? 
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SEN. CHRISTOPHER DODD.-  Esa es una lucha para todos. Como dije 
el viernes por la noche, somos familia, sinceramente somos familia 
en este caso, y la violencia que hemos visto es terrible. Como 
nosotros hemos dicho durante los últimos dos días, los nombres de 
Anastasio y de Sergio, los dos nombres, la simpatía que tenemos 
para la familia, los amigos, las comunidades y el pueblo mexicano. 
Sentimos esto muy fuerte. 
 
Hay investigaciones, apoyamos eso, es importante; tenemos un 
buen acuerdo entre los dos países sobre los términos de 
investigaciones, también. Cuando terminemos eso, hay que 
(inaudible) hay algunas investigaciones, no solamente hay una. Eso 
es muy importante, tenemos que empujar eso. 
 
También hemos visto, me han dicho que ayer fue un número –85—, 
algo, un número terrible, como esto, de personas que perdieron su 
vida en la violencia en la frontera.  
 
En el año 2008, en un año solamente, fueron siete mil personas 
que perdieron su vida en la frontera. El número de 23 mil 
personas dentro de los últimos siete u ocho años. Es increíble lo 
que está pasando. 
 
Entonces, la primera pregunta sobre las armas es muy importante, 
debemos de cortar eso, necesitamos apoyar con el Plan Mérida, es 
importante el apoyo que tenemos para las fuerzas y de la policía 
de ambos países para cortar el tránsito de las drogas, el 
narcotráfico. 
 
Estamos luchando mucho, es un problema muy difícil, no es nuevo 
tampoco, hemos visto eso en décadas pasadas también, pero 
nosotros no podemos decir que ellos van a ganar, los que están 
metidos en eso. Es un problema para nosotros, tenemos un 
problema grande de consumo en los Estados Unidos, sabemos eso, 
lo sabemos y hay otros países también de tránsito, la droga que 
viene de otros países más al sur. 
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Es un problema mucho más grave que dos países, o dos congresos, 
o dos presidentes o dos pueblos.  
 
Entonces tenemos que luchar mucho, las reuniones como éstas son 
muy importantes.  Cuando  tenemos el tiempo por dos o tres días  
–yo sé que es corto— pero el tiempo para discutir estos asuntos con 
franqueza con nuestros colegas es importantísimo para nosotros. 
 
Yo voy a volver a mi Congreso, al Senado, esta noche, y mañana, 
el martes y el miércoles voy a discutir lo que he oído durante estos 
tres días. Por cierto, mis colegas mexicanos van a hacer la misma 
cosa con ellos, sus colegas; vamos a discutir eso con nuestros 
pueblos en los respectivos estados de ambos países. Entonces eso 
es sólo una parte de la lucha, todo eso es una lucha. 
 
Tienen que perder la palabra ―guerra‖, porque la palabra guerra 
quiere decir que comienza un día y se termina otro día. Esto no es 
una guerra, es un problema que va a existir en el futuro, es una 
lucha que tenemos que dar los años que vienen, no solamente 
nosotros, sino la generación que venga después de nosotros 
también. 
 
Estamos en eso, eso es lo más importante, estamos en eso y la 
vamos a ganar, porque el pueblo lo demanda en ambos países. 
 
PREGUNTA.- A los congresistas norteamericanos, mencionaban que de 
aquí a noviembre, después de las elecciones, podría haber la reforma 
migratoria, pero mientras tanto ¿cuál es el camino que ustedes han 
planteado para esa reforma? Porque los legisladores mexicanos 
también les pedían parar la ola anti-racial que hay en Estados Unidos, 
que detrás de estas leyes que se están discutiendo, como la Ley 
Arizona, hay un contenido racial contra los mexicanos y esto es parte 
de las muertes de Sergio y Anastasio ¿cómo parar esto en Estados 
Unidos mientras llega la reforma migratoria? 
 
REPRESENTANTE ED PASTOR.- (Inaudible) el hecho de que 
tengamos una fuerza de trabajo y laboral que está (inaudible) y 
también derechos básicos.  
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En este momento, los legisladores en la Cámara de Diputados 
acaban de (inaudible) con el Senado para empezar trabajar en una 
reforma migratoria integral y esperamos que (inaudible) y 
entonces tomar las medidas necesarias que obtenga el número 
necesario de votos para aprobar esta ley. 
 
Tengo que decirles que, como lo abordamos en esta 
interparlamentaria, si ustedes hacen la pregunta de si el pueblo 
norteamericano apoya una reforma integral migratoria, la 
respuesta es que sí. La frustración durante los últimos años de que 
no hemos tenido un programa integral de migración ha llevado 
(inaudible), la ley SB1070, el perfil racial está prohibido, sabemos 
que en muchos casos la implementación de esta ley podría causar 
eso, problemas de (inaudible) racial. 
 
Nosotros, los que representamos a Arizona, le hemos pedido tanto 
al Departamento de Justicia como al Presidente, que en una corte 
federal (inaudible) prevenir que esta ley (inaudible) al tiempo que 
podamos bajar esa temperatura que se está viendo (inaudible). 
 
(Inaudible) la esperanza, que primero que nada la administración 
pueda ver la implementación SB1070 y luego ver la 
implementación, también, de una legislación migratoria integral. 
Esperamos que esto se pueda hacer de tal forma que podamos dar 
respuesta a los serios problemas que tenemos en un programa 
disfuncional de migración.  
 
PREGUNTA.- Si bien ha habido muchos resultados y creo que es de las 
reuniones Interparlamentarias de mayor voluntad por parte de los 
legisladores estadounidenses para llevarse de tarea, son los poderes 
que en ambos países pueden transformar o crear las leyes ¿qué es lo 
que entonces hace falta para llegar precisamente a estos pendientes, 
a la transformación del TLC, a la reforma migratoria, de dónde hace 
falta más voluntad, diputado Rojas, del lado nuestro, hubo falta de 
voluntad en legisladores, no sé, de algún partido político?  
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La segunda –para los dos- tanto para usted como para el senador Luis 
Alberto Villarreal, la opinión de la primera plana o la portada de la 
revista política más importante, si bien es una recopilación de lo que 
ya se sabía, o sea ¿no hay “sospechosismo” en sacar un artículo a 
unos días del proceso electoral, de sólo algunos diputados federales 
relacionados con el narcotráfico?  
   
DIP. FRANCISCO ROJAS GUTIÉRREZ: La voluntad que hemos 
expresado en estos dos días, tanto los legisladores americanos, 
como nosotros, ha sido en el sentido de luchar contra el 
narcotráfico, contra el tráfico de armas, en general, contra el 
crimen organizado, de buscar una reforma integral, de revitalizar 
el TLC.  
   
Todo esto son las intenciones que tenemos un grupo de 
legisladores del Congreso americano y un grupo de legisladores del 
Congreso en nuestro país.  
   
Esto no quiere decir que porque nosotros hemos mostrado la 
buena disposición para trabajar en esto, tengamos el consenso, 
ellos en su Congreso y nosotros en el nuestro, tengan el consenso 
de todos los legisladores.  
   
Como bien decía el senador Dodd, en el caso del asunto migratorio 
o en el caso del tráfico de armas, él está en absoluto desacuerdo 
en cómo se hacen las cosas, pero es minoría.  
   
Entonces, no es que solamente con la voluntad del senador Dodd, 
ojalá con eso tuviéramos suficiente y con eso pudiéramos arreglar 
las cosas, ya lo habríamos arreglado. El problema es que él es 
minoría en ese sentido, en su Congreso.  
   
Nosotros también tenemos acá mayorías y minorías que no 
necesariamente pensamos igual.  
   
Así que tenemos que estar muy conscientes de que qué bueno que 
ahora existen estas voluntades en favor de los asuntos que nos 
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interesan, y que tenemos una voluntad de caminar en el sentido 
correcto.  
   
Eso no quiere decir que ya hemos ganado la lucha dentro de 
nuestros congresos, que habrá que seguirla dando y que habrá que 
ayudar y, a eso nos hemos comprometido, a ayudarnos 
mutuamente para que juntos podamos ayudar en ambos congresos 
a que esto vaya adelante y en algún momento tendremos que 
ganar.  
 
Esa es la apuesta que estamos haciendo, a eso nos hemos 
comprometido y creo que tendremos éxito en algún momento en 
el transcurso del tiempo.  
   
SEN. LUIS ALBERTO VILLARREAL.- Lo importante de estas 
reuniones, y lo decía el senador Dodd, es que hay diálogo que nos 
permite identificar de ambos lados los problemas que tienen 
nuestros países, platicarlos y buscar soluciones conjuntas, que el 
hecho de que las planteemos aquí no significa que por arte de 
magia se resuelvan. 
 
Lo que sí quiere decir es que cada quien, desde su Congreso, 
estaremos poniendo lo que está de nuestra parte para resolver los 
problemas en cualquiera de los temas que nos preocupan. 
 
Lo decía con toda claridad el senador Dodd –y a mí me gustaría 
volverlo a repetir—, tenemos que poner de nuestro lado todo lo 
que esté a nuestro alcance para que las armas no se introduzcan a 
nuestro territorio y reconocemos que el hecho de que la Guardia 
Nacional haya sido enviada por el presidente Obama dentro de su 
territorio a la frontera, es estrictamente para contener el tráfico 
de armas desde el país. 
 
Estos ejercicios solamente se logran con diálogo y ésa es la apuesta 
de México y de Estados Unidos, de los Ejecutivos y de los 
Parlamentarios. 
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DIP. FRANCISCO ROJAS GUTIÉRREZ.-  Respecto al otro asunto, creo 
que este tipo de acusaciones que cada día se suceden, son 
realmente intranquilizantes sociales.  
   
Me parece que ya hemos llegado a un exceso en acusaciones que, 
finalmente, no tienen fundamento.  
   
Creo que lo que debiéramos de hacer es pedirles a todos aquellos 
que hacen acusaciones, que presenten las pruebas 
correspondientes. De otra manera, lo único que estamos haciendo 
es algo parecido a la difamación, porque decir cosas y no 
probarlas, eso corresponde a un hecho inadecuado, que atenta 
contra la buena fama de las personas, en este caso de algunos 
congresistas, sobre los cuales no existen pruebas fehacientes 
sobre aquellas acusaciones que se les hacen.  
   
Me parece que debemos desestimarlas hasta que no haya pruebas. 
 
Muchas gracias.  
 

 
-- ooOoo -- 


